

Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN

Andreas Schmitz
Hermesberg 6a
51688 Wipperfürth

Stadt Wipperfürth 9. März 2007
12. März 2007
DE: Plo II Akz:
Plo III

Bürgermeister Guido Forsting
Rathaus
Marktplatz 1
51688 Wipperfürth

Antrag: Erstellung eines mittel- bis langfristig wirkenden Konzepts zur Kohlendioxid-Reduktion im Wirkungsbereich unserer Stadt.

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die Stadt Wipperfürth stellt sich der Verantwortung für die Begrenzung des Klimawandels. Rat und Verwaltung werden ihre Möglichkeiten nutzen, um zu einer Verringerung der CO₂-Emissionen beizutragen. Besondere Potentiale sieht der Rat in der Verbesserung der Energieeffizienz (Wärmedämmung u.a.), bei der Energiegewinnung und – erzeugung (z.B. Berücksichtigung von Erdwärme oder auch Lüftungsanlagen mit Wärmerückgewinnung bei Neubauten bzw. in Neubaugebieten) sowie im Bereich der Stadtplanung und Verkehrspolitik.

Dazu erarbeitet die Verwaltung und die zuständigen Ausschüsse konkrete Maßnahmen von der Stadtplanung über die Verkehrsplanung bis zur Sanierung des Gebäudebestandes.

Begründung:

Diese Aufgabe stellt sich eben nicht nur Privatunternehmen bzw. –menschen sondern in der Vorbildrolle insbesondere auch uns als Vertreter der Bürgerschaft. Dabei ist ohne Zweifel auch die Wirtschaftlichkeit der Maßnahmen zu berücksichtigen. Der Begriff „Wirtschaftlichkeit“ muss jedoch langfristiger und konsequent zu Ende gedacht werden. Es sind im Rahmen einer sachgerechten Investitionsrechnung nicht nur die Auszahlungsströme sondern eben auch die heute gut absehbaren Einzahlungsströme aus den Investitionen in diese Maßnahmen zu sehen und zu bewerten.

Die Finanzierungsmöglichkeiten etwa über die KfW-Bank sind vielfältig und sind **nicht begrenzt** auf das Kommunalkreditförderungsprogramm. Beispielhaft sei hier die Unterbringungsmöglichkeit der Bahnstraße 7 genannt. Nach Auskunft der KfW ist hier möglicherweise das KfW CO₂ Gebäudesanierungsprogramm anwendbar, welches wesentlich günstigere Voraussetzungen schafft als das Kommunalförderungsprogramm, da die Aufnahme eines zusätzlichen Kommunalkredites nicht notwendig wird.

Mit freundlichen Grüßen

BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN

Grüne